

NATURE

## Forêts et singes en péril



Le cinéaste Pierre Mann sympathise avec un jeune orang-outan orphelin d'Indonésie. (Photo Pierre Mann)

••• *Le dernier film de Pierre Mann et un débat sur l'avenir des forêts primaires sont programmés le vendredi 1er mars, à 20 h 30, à l'Illiade d'Illkirch-Graffenstaden.*

Dédié à l'orang-outan d'Indonésie, le documentaire « *Uma Kuyang* » est un tremplin idéal pour engager une discussion sur le déclin des forêts vierges. En effet, le cinéaste d'Illkirch ne s'est pas borné à filmer le grand singe roux dans son milieu naturel et dans les centres de réacclimatation des bébés primates. Car Pierre Mann s'est aussi attaché à cerner la déforestation accélérée de Bornéo et Sumatra. En trois séjours dans la jungle indonésienne, il a pu ramener des centaines de mètres de film sur les joyaux de la faune et de la flore. Des documents qui contrastent violemment avec l'infinie tristesse qui émane de la forêt ravagée, pillée. Peut-on imaginer meilleure entrée en matière pour le débat qu'il animera ensuite avec des experts ? En effet, le Dr Dietrich, du Fonds Bruno Manser, Sonia Fraquet, présidente de « *Peuples des forêts primaires* » et d'autres amis des nomades Penan participeront à cette soirée vouée aux forêts tropicales.

M.G.